

FSR-Sitzung vom 6. Juni 2024

Anwesende FSR-Mitglieder

- | | | |
|--|---|---|
| <input type="checkbox"/> Robert Müller | <input type="checkbox"/> Zoë Kaffarnik | <input type="checkbox"/> Alexandra Faber |
| <input checked="" type="checkbox"/> Moritz Olbrich | <input checked="" type="checkbox"/> Turan Kiyani | <input checked="" type="checkbox"/> Alex Schiffer |
| <input checked="" type="checkbox"/> Rico Linke | <input checked="" type="checkbox"/> Sophia Dahm | <input checked="" type="checkbox"/> Milena Gottschalk (18:16) |
| <input checked="" type="checkbox"/> Erik Audorf | <input checked="" type="checkbox"/> Moritz Itzerott | <input type="checkbox"/> Kyra Peikert |

Anwesende Stellvertreter

- | | | |
|--|--|---|
| <input checked="" type="checkbox"/> Linda Rautmann | <input checked="" type="checkbox"/> Ticia Dreydemy | <input checked="" type="checkbox"/> Oskar Mühlig |
| <input checked="" type="checkbox"/> Nele Eggers | <input type="checkbox"/> Richard Reimann | <input checked="" type="checkbox"/> Sophie Heller |

Anwesende Assoziierte

- | | | |
|---|--|--|
| <input type="checkbox"/> Fabian Mattig | <input type="checkbox"/> Lou Schulz | <input type="checkbox"/> Pia Suhm |
| <input checked="" type="checkbox"/> Erik Albrecht | <input checked="" type="checkbox"/> Ben Lottenburger | <input type="checkbox"/> Moritz Koch |
| <input type="checkbox"/> Lisa Rüter | <input type="checkbox"/> Pauleo Nimtz | <input checked="" type="checkbox"/> Nik Krzyzaniak |
| <input type="checkbox"/> Sönke Beier | <input checked="" type="checkbox"/> Olivia Benstem | |
| <input type="checkbox"/> Hans Reimann | <input type="checkbox"/> Lasse Schaar | |
| <input checked="" type="checkbox"/> Nick Günther | <input checked="" type="checkbox"/> Nici Scheel | |

Gäste

Josi

Sitzungsleitung: Nik
Protokollierende: Ticia, Alex, Turan, Nick

Abstimmungen: (Dafür/Dagegen/Enthaltung)

Beginn der Sitzung um 18:07 Uhr

Tagesordnung

- TOP 0: Nächste Sitzung (18:03 Uhr)
- TOP 1: Altes Protokoll (18:03 Uhr)
- TOP 2: Alte Aufgaben (18:05 Uhr)
- TOP 3: Organisatorisches (18:06 Uhr)
- TOP 4: Finanzbeschlüsse (18:07 Uhr)
- TOP 5: Post und Mails (18:07 Uhr)
- TOP 6: Hochschulpolitik (18:14 Uhr)
- TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit (18:20 Uhr)
- TOP 8: JahrgangssprecherInnen (18:21 Uhr)
- TOP 9: Sonstiges (18:29 Uhr)
- TOP 10: Feedback zur Sitzung (18:36 Uhr)
- Verschobene TOPs

TOP 0: Nächste Sitzung

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den **13.06.2024** im Raum 2.28.0.104 oder 2.28.0.102 um 18 Uhr statt.

TOP 1: Altes Protokoll vom 30.05.2024

Protokollierende: Linda, Zoë

Haben wir gelesen, nehmen wir an.

TOP 2: Alte Aufgaben

- Hotelsafe raussuchen
- ExPhy III & IV Gesprächsvorbereitung (wird unter TOP 8 weiter besprochen)

TOP 3: Organisatorisches

Nicht Ankündigen der Sitzungen

- Laut Satzung (§7.2) muss eine Sitzung 1 Woche zuvor, für alle Mitglieder der Fachschaft zugänglich, angekündigt worden sein.
- Dies ist für die heutige Sitzung und zuvor öfter nicht passiert.
- (Auf der Webseite ist die nächste Sitzung noch für den 23.05.2024 Angekündigt)
- Dieser Punkt ist nur zum drauf aufmerksam machen.

TOP 4: Finanzbeschlüsse

Es sind 7 ordentliche und 5 stellvertretende Mitglieder anwesend. Damit sind wir beschlussfähig.

Finanzantrag Klebeband, Schwämme und Briefumschläge

- Wir bräuchten potentiell mal neues Klebeband (Tesafilm).
- Beim suchen letztens haben wir keins gefunden.
- Wenn wir doch noch welches haben, ignoriert das hier.
- Es fehlen noch Schwämme und Briefumschläge
- Richard würde es kaufen

TOP 5: Post und Mails

Post

Physikhaus:

Wir haben Kondome bekommen! 4 Boxen à 50 Kondome auf Postkarten.

Mathehaus:

Mails

06.06. Einladung: offenes Plenum im [KuZe] für ehrenamtliche Aktive solche, die es werden wollen!

- Einladung zum Treffen in KuZe am Mittwoch, 12.06.2024 18:30
- Bitte um Teilen in Fachschaftslisten
- Wird auf Discord geteilt

06.06. Rücktritt VeFa Präsidium

- Katharina Kraft tritt ausm VeFa Präsidium zurück um im AStA Referat Kommunikation zu arbeiten.
- Viel Erfolg?
- Nehmen wir zur Kenntnis.

06.06. Vortrag Prof. Dr. Thomas Schmitt (SDEI) am 19. Juni

- Infos im Titel, Vortrag zum Thema: *where to fly: Insights in the ecology, conversation and biogeography of butterflies*
- Teilen?
- Kommt auf Discord

06.06. Startup Story Night

- Bitte um Sharing der Veranstaltung.
- *Speedmatching meets Startup Story Night*
- Wir teilen es auf Discord

06.06. Workshop: Unboxing Biases im Hochschulkontext - Gemeinsam Barrieren überwinden

- Für Studierende und Pre-Docs in der 1. Phase am 25.05.
- Teilen wir?

- Ja, auf Discord

05.05. Vortrag Prof. Brehmer 75 Jahre Hochschulstadt Potsdam Sanssouci

- Vortrag am 12. Juni um 17:15.
- Teilen wir?
- DISCORD

04.06. Einladung zur 239. VeFa

- Einladung zur Vefa am 11.06.2024 um 18:15 in Golm, 2.25.F0.01
- Es tauchen Leute definitiv auf.

04.06. Timer Abholung

- Ausversehen E-Mail gelöscht, Timer abholen, dies das.
- Wer möchte abholen gehen.
- Nick stellt sich bereit, sie abzuholen, sofern herausgefunden wird, wo
- Ort wird gesucht

04.06. Programmakkreditierungsseminare im Juni und Juli 2024

- Informationen für Leute die Studienfächer akkreditieren wollen. Aufwandsentschädigung.
- Mehrere kostenlose Seminare. Soll das geteilt werden?
-

04.04. Mentor*innen (WHK) gesucht - Peer-to-Peer-Mentoring - internationale Masterstudiengänge

- Weiterleitung des Job-Angebotes
- Mentor*innen für 01.09.2024-08.02.2025 zur Unterstützung neuer Studierender der internationalen Masterstudiengänge
- informelle Beratung zur Studienplanung, zum Studienerfolg, zu Lern- und Prüfungsstrategien, Verweisungsberatung für 7-8 Mentees, Abschlussbericht
- 4 Stunden pro Woche für 6 Monate
- Discord
- Wird an die Person, die uns vor Kurzem kontaktierte, um nach genau so einer Tätigkeit zu suchen, weitergeleitet

03.06. Einladung zur Antrittsvorlesung Prof. Raum am 26.06.

- 26. Juni 2024, 17:30, 2.25.F1.01
- *Über die Zerlegung von Symmetrien diskreter Strukturen*
- Gibt auch Livestream. Teilen?
- Discord

31.05. Ämter- und Gremienwahlen 2024: Wahlvorschläge und Briefwahl

- Am 18. bis 20.06.24 finden ein haufen Wahlen statt. An FSR und Mnfakul-list geschickt. Teilen wir das oder erreicht das alle StudentInnen?
- Wahllokal für Golm ist im Haus 18 (Bib), offen zwischen 9:30-16:30.
- Nehmen wir zur Kenntnis.

TOP 6: Hochschulpolitik

VeFa-Themen

- Thema: Sven Götzmann - Anfrage des FSR Lehramt zur Unterstützung gegen Sven Götzmann in der VeFa
- Meinungsbild den FSR Lehramt bei dem Thema zu unterstützen: (20/0/0). Damit unterstützen wir den FSR Lehramt bei ihrem Vorhaben.
- Thema: Antrag auf neues Statement zu Antisemitismus und antimuslimischen Rassismus, wie schon vor 2 Wochen besprochen. Zudem vlt. noch was wegen des Ordnungsrechts.
- Haben wir bereits beschlossen, nehmen wir also zur Kenntnis.

18:16 Milena betritt die Sitzung

Studiendekan

- Gerade aus dem Fakultätsrat:

Wir suchen einen neuen Studiendekan bis 01.10.24, die Studierenden haben Vorschlagsrecht. Das heißt, wir schlagen vor, wen der Fakultätsrat in dieses Amt wählen darf, und nur wir. Angepeilt ist Sitzung im September, da aber spätestens.

Auftrag an euch: sprecht mal coole Dozierende (am besten Profs) an, ob die sich das vorstellen können. Wir suchen motivierte Profs, die auch gut mit den Studierenden zusammenarbeiten, für gute Lehre stehen und am besten auch Visionen zur Weiterentwicklung der Lehre haben. Falls ihr jemand mit Interesse findet, gebt die Namen den aktuellen FR-Studis (Hans, Alex, Milena, ich) weiter. Danke!

- Jojo

- Wir nehmen das zur Kenntnis und kümmern uns darum.

TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit

Mathe-Institutsfest

- Wir suchen immernoch Helfer für das Mathe-Institutsfest.
- War schon im Jahrgangschat, wir packen es aber auch noch auf Discord.

TOP 8: JahrgangssprecherInnen

Exphy III & IV

- Recap: Es wurden Sorgen bezüglich der Verständlichkeit der Vorlesung geäußert -> Kritik wurde gesammelt und kondensiert.
- Sophia kümmert sich um die Kommunikation dieser Kritik
- Erik hat eine Umfrage zum Thema Terminfindung für das Tutorium gemacht. Die letzte Augustwoche ist wohl am besten und man wünscht sich wohl eine Intensivwoche.

- Problem: Es haben sich nur 6/22 Leuten gemeldet. Lohnt es sich das für 6 Leute zu machen? Man könnte auch die Monos daran Teilhaben lassen.
- Für die Rückmeldung der Monos leitet Ticia die Umfrage weiter
- Sorge bei Zusammensetzung von LA und Mono: ungewollter Fokus auf die Bedürfnisse der Monos

Computermathematik I

- Der Kurs hat wohl seit Woche 1 noch keine einzige Korrektur der Übungsblätter erhalten.
- Das ist natürlich unpraktisch.
- Erik Albrecht fragt, an wen er sich denn hier wenden kann.
- Wir empfehlen den Prüfungsausschuss der Mathematik.

TOP 9: Sonstiges

Kunstprojekt über Sexismus/Rassismus

- Kyra entschuldigt sich dass sie heute schon wieder nicht da ist, möchte aber kurz ihr Projekt vorstellen und zwei Fragen in den Raum werfen.
- Das Projekt: Studierende und Mitarbeitende sollen die Möglichkeit bekommen, ihre Erfahrungen in Kunst auszudrücken (Texte, Bilder, Skulpturen etc.). Dies kann entweder selbstständig oder aber in einmal wöchentlich stattfindenden Treffen erarbeitet werden. Mit Philipp Richter wurde auch schon abgesprochen dass diese Kunstwerke nach einem Zeitraum x im Institut für ein paar Wochen ausgestellt werden dürfen.
- In diesem Rahmen wollen wir professionelle RednerInnen einladen die über Rassismus und Sexismus in der Wissenschaft reden und wir arbeiten auch daran RednerInnen zu finden die Lösungsansätze bieten. Mit etwas Glück haben wir sogar jemanden der aus der männlichen Perspektive spricht.
- Da die Pläne konkreter werden folgen nun zwei Fragen:
 1. hat noch jemand Lust sich mir und Sascha anzuschließen? Dann gerne mir schreiben oder mich ansprechen
 2. Wie viel Budget könnte der FSR dazu beisteuern? Man bräuchte Geld für Materialien (zB Pinsel, Farbe etc.) aber auch für RednerInnen die eventuell von weiter anreisen. Es steht noch kein Zeitraum fest, aber man könnte ggf. auch das Restbudget für dieses Jahr für Kunst ausgeben und für die Anreise der RednerInnen etwas aus dem kommenden Topf nehmen. Aber nur wenn das erwünscht ist natürlich. Ich will auch noch versuchen das ganze in Verbindung mit dem SFB zu setzten, die haben dafür nämlich theoretisch auch noch Finanzielle Mittel zur Verfügung
 3. Thema Finanzielle Mittel: Restsumme des Geldes ist unbekannt. Es ist eine nicht-fachbezogene Veranstaltung, demnach können nur 50% der Veranstaltung mitfinanziert werden. Da es jedoch thematisch nah an wissenschaftlicher Arbeit liegt, kann mit effizienter Argumentation eine Vollfinanzierung erreicht werden (?). Es sind allerdings Mitarbeitende des Instituts beteiligt, weshalb nicht nur die Fachschaft vertreten ist, sondern das gesamte

Institut -> Finanzierung durch das Institut (?). Generell wäre es gut, wenn das Institut Mittel gibt, da diese Veranstaltung zum Benefit des Instituts ist.

TOP 10: Feedback zur Sitzung

- Sehr gut
- Anfangs sehr schnell
- Mehr Freude ist gewünscht

Verschobene TOPs